

Chile reunió a expertos en 1ª Conferencia Internacional de Cooperativas: destacan su rol en economía

La ONU ha declarado 2025 como el Año Internacional de las Cooperativas, reconociendo su capacidad para construir economías más justas, resilientes y sostenibles. En este contexto, Chile ha sido elegido sede de la primera Conferencia Internacional "Las cooperativas construyen un futuro mejor fomentando la productividad, la inclusión y el desarrollo territorial", donde se destacó su trayectoria y compromiso con este modelo empresarial que busca contribuir al desarrollo social y económico del país.

Durante los días 12 y 13 de mayo, este encuentro -organizado por Cooperativas de las Américas, el Instituto Nacional de Asociatividad y Cooperativismo (Comité Corfo INAC) con el apoyo de la Asociación Nacional de Cooperativas de Chile, junto a CEPAL en colaboración con FAO e OIT- reunió en Santiago a

líderes cooperativos, autoridades y expertos nacionales e internacionales, con el objetivo de relevar el papel de las cooperativas en el desarrollo social y económico de los países.

A lo largo de décadas, las cooperativas chilenas han ofrecido soluciones en cuanto al acceso a energía, agua potable, servicios financieros, vivienda y desarrollo rural. Con eso, buscan promover la reinversión en las comunidades e instalarse como una alternativa a desafíos actuales, como el acceso a servicios básicos y la necesidad de transitar hacia modelos sostenibles.

Dado lo anterior, estas han sido reconocidas por organismos internacionales (como las Naciones Unidas), por su aporte al desarrollo sostenible en las dimensiones social, económica y ambiental.

En la economía chilena, a través de su modelo de gestión, las cooperativas promueven la participación ciudadana y canalizan soluciones concre-

tas a problemáticas locales.

Según cifras de la División de Asociatividad y Cooperativas del Ministerio de Economía, en Chile, el 2025 se contabilizan 2.159 cooperativas activas, lo que representa un aumento del 12,6% en comparación al mismo mes del año anterior. Estas organizaciones agrupan a más de 2,1 millones de personas, con presencia en todas las regiones del país y un impacto directo en el desarrollo económico local, la generación de empleo y la cohesión social.

En este contexto, la Asociación Nacional de Cooperativas de Chile (ANCCCh) fue fundada en 2018 -reuniendo a federaciones de cooperativas de diversos sectores productivos- para visibilizar los aportes del sector, promover políticas públicas y fortalecer al sector.